

★まずは自分を変えるところから

11月5日(火)に学年朝会を行いました。その中でC組学級委員から、今週は「3分前着席を意識しよう」という話がありました。設定した理由として、最近授業開始の3分前に着席できていない人が増えているということを挙げていました。3分前着席のルールは年度当初から続けてきましたが、いまだにそれを行動に移せていない人もいます。だんだんと中学校生活に慣れてきて「これでいいや」と思っていませんか？この話をきっかけに、自分の行動を見直して良いところは継続し、改善すべきところは改善していきましょう。

次は教員の話です。「『人の良いところを見つけ、認め、尊重するためには、まずは自分に自信をつけることが必要』という話をしました。その話をした時点では、クラスや、学年の中で、周りとは違う行動を意識せずにとってしまった人に対して過剰に反応したり責め立てたりする場面が多く見られました。責め立てるような行動をしてしまう原因の一つは、深層心理に『自分への自信のなさ』があるとされています。人の粗(あら)を探したり、責め立てたりするよりも、まずは『自分の良いところや誰にも負けない何かを探そう』と毎日の生活の中で意識することが大切です。それを続けていけば、少しずつ『人の良いところ』にも目が向くようになります。それが成長です。そういう人が増えれば、よりよい学年になっていくと思います。」

実際、学年の教員から見ても、日に日に一年生は成長していています。「人を変えよう」とするよりも、まずは自分の内面に目を向けて「自分を変え、成長させよう」と考えることを、今日から始めてみましょう。

★今後の予定

日時	時程	予定
11月18日(月)	50分×6	
11月19日(火)	50分×6	
11月20日(水)	50分×5	
11月21日(木)	50分×6	
11月22日(金)	50分×6	4校時カット ⑥後期生徒総会

★川越校外学習 事後学習クラス内発表会

11月8日(金)に川越校外学習の事後学習クラス内発表会を行いました。校外学習以降、プレゼンテーションソフトを活用して班で協力しながら、発表に使うスライドや原稿を考え、発表練習をしてきました。発表の様子を見ていると、原稿を覚え、しっかりと前を向いて話している姿や、緊張しながらもクラスの人々に向けて一生懸命伝えようとしている姿が多く見られました。また、スライドに関しても、見る人が見やすいように写真を効果的に活用したり、文字を少なくしてレイアウトを工夫したりして、学習の成果を存分に伝えようとしていて、努力と成長を感じました。

11月20日(水)は学年発表会で、クラス代表に選ばれた班は、よりクオリティの高い発表ができるように、一人一人の発表の仕方や班の中での役割分担などをより明確にしましょう。発表を聞く人は、他のクラスの学習の成果を聞く良い機会です。発表内容にしっかりと集中して、耳と目と、心で聞けるように聞く姿勢も整えにしましょう。

この学習は2年生での校外学習、3年生での修学旅行につながっています。今回の学習を通して学んだことは次も続けて、「もっと現地で見てくればよかった」などの反省すべき点は次に生かしていけるようにしましょう。

